

AG du 24 février 2019

Compte-rendu pour diffusion interne au groupe « Gilets Jaunes – Bassin de Thau »

SYNTHESE SUR LE JURIDICO-FINANCIER.....	2
Bilan du week-end de Frontignan (suite).....	2
Points à améliorer.....	2
<i>Un tractage insuffisant.....</i>	<i>2</i>
<i>Un temps de débat insuffisant.....</i>	<i>2</i>
Suites à donner.....	3
<i>Une fête avec des artistes plus marginaux ?.....</i>	<i>3</i>
<i>Le 14 juillet ?.....</i>	<i>3</i>
<i>1^{er} mai : être à l'initiative.....</i>	<i>3</i>
<i>Grève nationale du mardi 19 mars.....</i>	<i>4</i>
L'AG du dimanche et la réunion du jeudi.....	4
<i>Bessan : assumer le maintien de l'ordre.....</i>	<i>4</i>
<i>La dialectique entre tractistes et actionnistes.....</i>	<i>5</i>
<i>La raffinerie et le « National ».....</i>	<i>5</i>
<i>Soucis de communication interne.....</i>	<i>5</i>
Solidarité.....	6
<i>Rassemblement devant la prison.....</i>	<i>6</i>
<i>Cadis jaunes.....</i>	<i>6</i>
<i>Maraudes ?.....</i>	<i>7</i>
Juridico-financier.....	7
Débats.....	7
<i>Récolter pour les avocats, au moment du tractage.....</i>	<i>7</i>
<i>Fonder une association de soutien aux Gilets Jaunes ?.....</i>	<i>7</i>
<i>Distinction caisse juridique / charité.....</i>	<i>7</i>
<i>« j'ai pas mis mon GJ pour rentrer dans le système ».....</i>	<i>8</i>
<i>Trouver une solution légale ?.....</i>	<i>8</i>
<i>Vote pour une commission temporaire.....</i>	<i>9</i>
Questions diverses.....	9
<i>Action handicapés.....</i>	<i>9</i>
<i>WE Beziers.....</i>	<i>9</i>
<i>Sollicitation d'une journaliste, Anne-Marie Bonnel.....</i>	<i>9</i>
<i>Libérer les poules.....</i>	<i>10</i>
RIC et grand débats.....	10
<i>Projet de RIC.....</i>	<i>10</i>
<i>La Mairie de Frontignan invite les GJ à son débat.....</i>	<i>10</i>
<i>Bilan débat à Mèze.....</i>	<i>11</i>

SYNTHESE SUR LE JURIDICO-FINANCIER

Après débats des [jeudi 21](#), [dimanche 24](#), et [jeudi 28 février](#), les décisions suivantes ont été actées :

- Rejet de la proposition de fonder une association de soutien aux gilets jaunes incarcérés, par attachement à l'horizontalité du mouvement.
- Rejet de la proposition du collectif (= ouverture d'un compte en banque au nom de quelques personnes), qui rompt aussi l'horizontalité sans améliorer la transparence.
- L'AG constituera périodiquement une commission temporaire du « juridico-financier », mandatée pour mettre d'accord les personnes concernées, en déterminant quels avocats doivent être financés et à quelle hauteur. La commission juridique donne les informations à cette commission temporaire, mais reste à l'écart de l'aspect financier.
- En l'absence de compte en banque, les dons doivent être directement transmis aux avocats, hors de toute confusion avec des objectifs caritatifs. L'objectif est de prolonger la lutte sur le plan du droit, pas d'acheter des pansements aux blessés...
- Pour les incarcérés, les maraudes et opérations « cadis jaunes » peuvent être organisés de manière informelle.
- En ce qui concerne l'organisation future de gros événements festifs, il pourrait être nécessaire de fonder des associations ponctuelles, mais rien n'est prévu dans l'immédiat.

Pour la matière des débats, lire ci-dessous page 7 à 9.

Bilan du week-end de Frontignan (suite)

Points à améliorer

Un tractage insuffisant

« Le bilan est positif à tout point de vue. Je voulais remercier une fois de plus, eh bien nous tous, pour le boulot que nous avons fourni. On a enfin parlé de nous sur les chaînes de télévision, et de manière positive, nous ne sommes pas des casseurs, mais des gens qui allons vers les gens pour lancer la discussion.

Après, c'est du bilan financier qu'il faut parler, le but était d'aider les camarades - mais nous n'avons parlé que de ça pendant deux heures jeudi. Financièrement, ç'aurait pu être mieux, si on avait tracté d'avantage... »

Un temps de débat insuffisant

« Moi pour avoir été avec S, G et V à la vente des tickets, personnellement, j'ai eu un retour des gens de l'extérieur qui étaient venus déjeuner, retour plus que positif. Ils ont vraiment été intéressés, ils ont appris pas mal de choses. Et justement, peut-être que les temps de parole ont été trop courts... Mais le retour a été plus que positif, qu'il n'y ait pas de bagarres, que tout le monde s'entende bien, qu'il y ait eu des enfants... Des gens qui sont revenus acheter des gilets... »

« Oui, nous n'avons eu que des retours enchantés. »

« Pour la prochaine fois, faire un grand pic-nic / réunion, pourquoi pas... Parce que personnellement je n'ai pas d'argent à dépenser, j'ai des frais de transports énormes pour mon fils, donc je ne peux pas me permettre de participer tout le temps à ces cagnottes. Et puis d'accord c'est la fête, mais il faut que ce soit pour quelque chose de constructif, il faut entendre ce que les gens ont à dire. Il faut aussi comprendre pourquoi ils sont contre... »

Suites à donner

« Sur le bilan, c'est que positif, même si bien sûr il y a des points à améliorer. Après sur la question de savoir si on doit refaire ça tous les 3 mois, pour moi ce n'est pas à l'ordre du jour. Moi au jour d'aujourd'hui, je ne vais pas me positionner pour dire "Refaites-le dans 3mois..." Laissons le mouvement progresser, voir si l'envie se fait ressentir. On ne va pas faire que des fêtes, on a d'autres choses à faire, et ce serait passer beaucoup d'énergie à ne faire que des fêtes. En juin on verra, selon où on est... »

« La première question est de savoir si on se structure ou pas. Pour les prochaines fêtes, ce sera nécessaire. »

> Voir CR réunion du jeudi 21 février ;

> Voir ci-dessous, discussion sur le financement des avocats.

Une fête avec des artistes plus marginaux ?

« J'ai remarqué hier à Montpellier, il y a pas mal de SDF qui jouent de la musique, des gens qu'on peut aller voir, et les faire venir avec nous sur des évènements, y'a plein de musiciens. On pourrait leur dire de venir, je pense qu'ils ne nous demanderaient rien du tout. Ce serait une manière d'aller chercher le problème là où il est. Le problème à la base, c'est les gens qui souffrent. »

Le 14 juillet ?

« à savoir aussi qu'on ne peut pas faire revenir les artistes tous les trois mois. Alors je voulais revenir sur une grosse action que nous pouvons faire, elle vient de Gigi. C'est le 14 juillet que nous devons saisir ! C'est la fête de la prise de la Bastille ! Organiser une très grosse fête à ce moment là, et donner l'idée au plan national ! Saisissons ce 14 juillet ! »

1^{er} mai : être à l'initiative

« Et pour le 1^{er} mai ? On pourrait faire juste un gros pic-nic le 1^{er} mai. »

« Oui mais c'est une fête syndicaliste, la fête du travail... »

« Pour le 14 juillet, c'est une bonne date. Sur le 1^{er} mai, moi ça me pose un problème. D'une, c'est une journée revendicative, des travailleurs. Et on a intérêt à se préparer, parce qu'il y aura sans doute manif à Sète le matin. Il faut qu'on soit à l'initiative, pas attendre que ce soit repris par d'autres drapeaux. Bref c'est une journée revendicative, pas festive. Et si on doit faire une fête, alors c'est ou le soir, ou alors un pic-nic rapide entre les deux. » [applaudissements]

« Je serais d'accord pour défilé à Sète comme l'autre fois. »

Vote : une majorité s'exprime pour.

« Je trouverais dommage qu'on soit en opposition avec les syndicats. »

« Moi perso j'ai pas envie d'aller promener avec les syndicats. »

« je suis d'accord il faut pas qu'on se fasse doubler. »

« Oui, on a déjà eu une expérience, le 5 février... Maintenant on veut se représenter nous mêmes. »

« Mais on pourra pas le faire, parce que eux ils déclarent... »

« Eh bien nous aussi, on la déclare demain matin ! »

« Être à l'initiative, ça veut pas dire être en opposition. Ça veut dire que ça fait trois mois qu'on est dans la rue, et ces trois mois nous donnent un droit de manifester supérieur, ou pas, mais ça nous

donne un droit. Y'a le premier mai qui est la fête du droit des travailleurs, et qui n'appartient à personne si ce n'est aux travailleurs, donc elle nous appartient aussi. »

« Une proposition pour le 1^{er} mai. On sait que le rassemblement d'un syndicat est toujours devant la mairie à 10h, qu'on est obligé d'écouter un discours, qui est le même depuis des années. Mais rien ne nous empêche de faire un autre départ, Place Aristide Briand par exemple, et d'organiser une jonction. Parce que historiquement et traditionnellement, c'est quand même la fête du travail et des travailleurs ; il ne faut pas leur gâcher ce jour, qui est un jour fort. »

VOTE : Pour à la majorité.

Grève nationale du mardi 19 mars

« J'ajoute que pour le 19 mars, il va y avoir un appel à la grève. Pour moi, ça veut dire bloquer l'économie. Ça continue ce qu'on a commencé dans ce mouvement des gilets jaunes. Ça fait partie des dates qui ont été posées au niveau national. Alors manif ou pas, je voudrais qu'on soit pragmatique. Aujourd'hui, j'aimerais qu'on sorte avec un jour de réunion pour écrire un trac, pour le mettre en forme, et pour avoir le temps de l'imprimer dans les mairies. Ça implique qu'on s'organise avec des équipes. Faisons mieux que le 5 février - je dis pas que c'était pas pas bien, mais on aurait pu mieux faire. Alors peut-être que je suis tractiste, mais je m'en fous. On doit se bouger pour informer les salariés...

Et pour revenir aux syndicats, soyez un peu efficaces, et pragmatistes. On s'oppose pas, y'a rien à opposer. En plus il y a deux semaines de congés scolaires, et les décisions ne seront pas prises par les syndicats. Alors nous on les prends.

RV le matin à Sète, aprem à Montpellier. Et pareil pour le 1^{er} mai. »

> VOTE OK pour le 19.

« Donc avant la fin de l'AG, il faut une réunion pour le 19.

(À la fin de l'AG, l'appel aux personnes intéressées est relancé. Un petit groupe prévoit de se réunir lundi).

L'AG du dimanche et la réunion du jeudi

La question était à l'ordre du jour (voir CR du jeudi 21 février) : le statut de ces deux réunions ou de ces deux « AGs », et leur capacité à travailler en bonne intelligence. Les conditions n'ont pas encore été réunies pour traiter cette question dans un climat serein. Pour autant, des éléments de réflexions ont été exprimés.

Bessan : assumer le maintien de l'ordre

« Bonjour à tous. Je représente un peu le groupe de Bessan. Comme vous le savez peut-être, on a eu un souci au péage de Bessan. Les casseurs sont venus. Mais 80 % des GJ ne sont pas casseurs. Le soir où ça a brûlé, les anciens n'étaient pas là. Et il va falloir qu'on se prenne en main, qu'on ait le courage de faire un groupe de sécurité, sinon on y arrivera pas.

Parce que Castaner, il cherche une excuse. On va pas me dire qu'ils n'étaient pas capables de neutraliser quelques poignées de personnes venues de Clermont-Ferrand... Moi j'étais là quasiment toutes les nuits - et j'ai pas demandé aux autres de faire pareil. Mais à un moment donné, j'ai laissé le péage, après 4 semaines à peu près. Et le seul soir où j'y étais pas, c'est parti à la dérive. Parce qu'il faut dire aussi, le seul qui arrivait avec un masque sur le visage, on le laissait pas y arriver. »

« De toute façon, tout ce qu'on fait est illégal ! »

« Non c'est pas vrai ! On cassait rien... »

« Oui on était légitime, mais illégal... »

« Attendez, il faut recadrer le débat pour rester dans l'ordre du jour. On doit discuter la question des rapports entre la réunion du jeudi et celle du dimanche. C'est exactement cette question de la

coordination au sein du mouvement, pour arriver à maintenir l'ordre, mais chez nous elle se pose différemment. »

La dialectique entre tractistes et actionnistes

« Je reviens sur le mouvement, parce que je suis là depuis le début. Ici, on s'oppose pas entre casseurs et pas casseurs, et on a pas eu le même rapport qu'à Bessan. Alors venez pas nous dire qu'on doit faire nous-mêmes la répression, alors qu'on la subit déjà beaucoup. À un moment, il y a des gens qui parlent et des gens qui agissent. Moi je te connais pas, je sais pas si tu es du genre qui fait que parler; un coucouliste ou un actionniste. Ici, on essaie d'avoir une dialectique entre les tractistes et les actionnistes.

Il faut dire aussi qu'il y a eu une évolution de la violence dans les cortèges. Si jamais tu vas dans les manif, comment tu peux appeler les gens des casseurs ? La violence ça peut faire mal. À force de prendre la gazeuse, les gens pètent un plomb, parce qu'ils n'arrivent pas à leur objectif qui est la Préfecture. (...) Bref, on a réussi à mettre le calme entre nous, et là tu es en train de refoutre la merde, comme un média. »

« Désolé, mais là je crois qu'on est en train de tout mélanger. Le monsieur, il parlait simplement de Bessan, où des gens sont venus casser, et après on parle des manifestations. C'est un cas à part et c'est pas la même chose. »

La raffinerie et le « National »

« En ce qui concerne la raffinerie, il y a plusieurs demandes nationales, tout le monde voudrait qu'on la prenne, mais à force on n'a plus assez de monde. Alors on a besoin de tout le monde : des actionnistes, mais aussi des tractistes et des coucoulistes. Je suis désolé de mettre des -istes, c'est un peu nous diviser, mais nous ça nous représente. Donc pour la raffinerie, c'est en cours avec le national. On en reparlera à la prochaine AG, car on peut pas tout vous dire.

La raffinerie de Donges a été prise pendant une semaine complète, toute la semaine dernière. Mais nous jeudi dernier, ils ont su et ils étaient là avant, 10 camions. Vu que y'a quelqu'un qui transmet directement au commissaire, qui est ici... On est arrivé à 7h, et à 7h10, le commissaire arrivait avec sa voiture et les 10 camions derrière qui ont tenu la raffinerie... Donc on vous tiendra au courant, mais ça va être fait. »

« Moi j'entends qu'on a des instructions pour prendre la raffinerie, mais elles viennent d'où ces instructions ? Je voudrais bien qu'on m'explique... On me dit "C'est le national", mais moi j'ai pas entendu qu'il y avait une commission nationale... Qui c'est qui a ce lien avec le national ? Qui détient ce machin ? Faudrait juste qu'on m'explique... »

« Je vais t'expliquer, c'est une question qui a été posée plusieurs fois. C'est lié aux sites internet [facebook] qui ont été créés au début. Ces plans-là, l'action venait de partout. C'est juste une question de transmettre l'action, pour que tout le monde le fasse. C'est pas un moyen pour être des chefs, mais juste pour se coordonner. Notre groupe il représente quand même 300 personnes sur le bassin de Thau, c'est pas mal. Des fois les idées viennent de Paris, des fois elles viennent d'ailleurs. »

« Oui, ben ça s'appelle la gouvernance... Parce que si c'est 10 personnes qui font leurs trucs de facebook, et qui décident pour tout le monde... »

« Mais c'est pas vrai, on retranscrit ce que vous nous dites ! Est-ce qu'une fois ta parole n'a pas été retranscrite ? Et tu n'as qu'à poster... »

« Oui c'est ça... On se parle nationalement, soit disant, mais localement, on arrive pas à se parler. C'est pitoyable... »

Soucis de communication interne

« Non mais il faut dire aussi qu'on a un problème de communication, qu'il va falloir régler.

On lance un appel raffinerie, et à la fin c'est walouh, y'a personne. »

« Tu nous reproches de pas être là. Mais c'est parce que les poules ont même pas eu les lieux précis de RV. Sur Facebook, y'a avait juste marqué "besoin de palettes". Et puis facebook c'est bien, mais ça passe tellement vite... »

« Nous on a demandé des infos, on les a pas eu. Peu importe à cause de qui, on a un réel problème ; C'est souvent qu'on court derrière l'information. y'a des erratum, on a un réel souci, alors que sinon y'aurait peut-être eu du monde, alors ça fait chier. »

« Sinon l'autre problème, c'est qu'on reçoit au dernier moment. Moi j'ai reçu l'info à 8h30. »

« Ben oui on veut pas vous faire venir trop tôt, parce que des gens sont un peu âgés... »

(...) « En réponse à ce que nous a dit le jeune homme à la casquette, je voudrais parler au nom des cheveux blancs : en général c'est les jeunes qui ont du mal à se lever. Si on me dit de venir à 5h du matin, on aura peut-être plus de cheveux blancs qu'il ne le pense. Mais il faut qu'on nous le dise ! »

« Non, c'est pas un pb de pool. »

« Les pools, ça marche très bien.

Il faut avoir une manière de dire ou et quand à chaque fois. »

« c'est parce qu'il y a des trous dans les poules - eh ouais, c'est le salon de l'agriculture ! Y'en a pleins qui ont plus les messages... À chaque AG, il faut récupérer les numéros des gens qui sont là. »

« Ceux qui reçoivent pas les textos laissent leur numéro pour qu'elles vérifient. On les a relancé mais en théorie c'est bon. Parfois des impondérables, une poule peut passer un message à l'as. On est environ 14 poules. »

Solidarité

Rassemblement devant la prison

« À propos, ce soir rassemblement devant prison Villeneuve-les-Maguelone à 18h. »

Cadis jaunes

« On aurait aimé proposer des actions, qu'on mette des choses en place pour la semaine prochaine, comme l'action des cadis jaunes. L'action Cadi Jaune ne demande pas bcp d'organisation, ça nous permet d'être vus, et puis c'est un fonctionnement transparent. »

« Je pense qu'il va falloir négocier avec Carrefour. »

« Avec ce qui s'est passé avec Carrefour, pas sûr qu'ils acceptent... »

(...)

« Pour revenir aux cadis jaunes, l'idée est plus que bonne, mais le mercredi ça m'interpelle, est-ce que ce serait pas mieux un samedi, où il y a plus de monde aux grandes surface. Pourquoi le mercredi ? »

« il faut une autorisation, sinon on va se faire virer... on va pas se pointer comme ça avec le cadi. Nous on le demandait sur Agde au super U. On va voir le directeur, tel jour on vient. »

« de toute façon, tout ce qu'on fait était illégal. Si demain tu te mets avec ton cadi, si c'est pour la bonne cause... »

« Il faut leur demander... »

« intermarché Mèze ils nous aiment. »

« Bon : la personne qui organise l'action va voir les directeurs. C'est tout. Je l'organise, je vais voir le directeur, après je la propose en AG, et je dis qui m'aime me suive ! »

« On peut déjà voter sur le principe, que nos actions se mobilisent sur le soutien aux incarcérés. Est-ce qu'il y a des réserves à exprimer ? »

« Moi je suis d'accord, mais je pense qu'on peut le faire aussi avec d'autres choses. C'est pas en contradiction. »

Maraudes ?

« on a le motard de montpellier, qui fait déjà des maraudes... »

« On peut faire des dons aussi non-financiers, alimentaires, vestimentaires... »

« comment ça va être distribué, à qui »

« La priorité ce sera d'abord les personnes incarcérées. La nourriture, on saura tous quoi en faire, il faudra bien la répartir. Soutien aux gilets jaunes. »

Juridico-financier

Débats

« Il faut mettre en place aussi une commission juridico-financière, qui décide pour quels avocats on récolte de l'argent, en fonction des affaires en cours. »

« Il faudrait une mobilisation générale sur cette question, que ce soit plus un tabou, qu'on puisse faire un point à chaque AG. »

Récolter pour les avocats, au moment du tractage

« on en a parlé jeudi : même au moment du tractage, sur le marché de Sète où les gens sont plutôt à l'aise, on pourrait centrer sur la question de l'aide aux personnes poursuivies - à travers leurs frais d'avocats. Ça permet d'aller directement à la question centrale, la criminalisation d'un mouvement qui est légitime. Il suffit d'une caisse : "Pour les avocats des Gilets Jaunes". Il faut en parler, pour pas se laisser intimider. »

« à propos du marché de Sète, mercredi dernier, on était une toute petite dizaine. Donc la question se pose : est-ce qu'on continue de se retrouver à un tout petit nombre, ou on fait quelque chose de plus ciblé. »

Fonder une association de soutien aux Gilets Jaunes ?

La question qu'on s'est posé jeudi, pour faciliter l'aspect financier, c'est : est-ce qu'on fait une association « paraGJ ». Pas l'association des Gilets Jaunes, mais de soutien aux gilets jaunes ? Sachant que c'est quand même un choix lourd, parce que ça rompt avec ce qui faisait l'horizontalité du mouvement. Peut-être il vaut mieux continuer comme on fait, il faut juste apprendre à s'écouter, et pas s'en remettre à des structures instituées. Ou alors comme on dit jeudi, vous nous ramenez dans le système macron. »

« Pour moi je suis contre l'association. Je suis contre une association de fait parce qu'on aura pas de compte en banque, et contre aussi une association loi 1901, car on commence à être attaqué par l'État. Ça va casser l'horizontalité.

Sachant qu'il y a une partie qui veut s'attaquer à l'État. Or dans une association, on pourra attaquer ceux qui veulent attaquer l'Etat. Ces gens-là vont avoir des problèmes. On sait très bien que les gens qui vont être déclarés vont avoir des problèmes. »

Distinction caisse juridique / charité

« Sur cette question de l'argent, ça me fait marrer, parce qu'on réclame le CICE, et à chaque fois c'est pitoyable, chaque fois qu'on prend dans la caisse, c'est toute une affaire.

Jeudi soir il y a eu toute une polémique sur le soutien aux blessés. Or à la base, les blessés, c'était pas pour acheter des pansements ! C'était pour aller sur la question du droit ! On ne fait pas de la charité avec la question des blessés. Moi je veux bien financer un avocat qui va défendre son action en justice. Si le gars il gagne 20 000 euros, est-ce qu'on va aller lui demander ? Non. Mais nous ce qui nous intéresse, c'est de faire évoluer le droit. Moi de mon point de vue, on les aide du point de vue de leurs droits. Après la banque alimentaire, c'est une autre question. »

« De toute façon il y a une distinction à faire, entre ce qui est autorisé et ce qui est interdit.

Par exemple, c'est interdit de se mobiliser pour assumer des amendes à leur place. Donc même si des gens veulent s'organiser pour soutenir matériellement, ça doit être informel, et ça ne passe pas par l'AG. Par contre payer des avocats, c'est complètement légal, donc il faut foncer ! »

« Je rejoins ce que dit M., j'ai la même expérience avec la coop alimentaire. N'empêche que l'administration nous impose des noms de présidents, de trésorier, et ça peut être un pb pour des JG. Ça n'empêche en rien chacun d'être solidaire avec les autres, à titre individuel. »

« là c'est différent, l'association est juste un petite aide technique. Cinq personnes qui ne vont pas prendre des risques, de violence, et en qui on a confiance. Juste une aide technique qu'on se donne, parce qu'il y a besoin »

« j'ai pas mis mon GJ pour rentrer dans le système »

« L'association 1901 ? Moi mon opinion, c'est que même si on ne donnait pas les noms, on rentre dans le système. Moi je suis pas favorable. J'ai pas mis mon GJ pour rentrer dans le système.

Est-ce qu'on peut pas avoir 6 ou 7 copains qui gèrent l'argent. On part sur un groupe qui gèrera l'argent, un collectif qui gère l'argent. Une fois que ce travail sera fait, on le présente à l'AG., on aura présenté le bilan financier. Et il aura servi. »

« ça a été proposé par Y., commission des finances. Mais ils gèrent pas l'argent : l'argent il va directement aux avocats. Eux ils font juste le point des dépenses de chacun des dossiers, et ils disent à quels avocats il faudrait donner. »

Trouver une solution légale ?

« Le collectif permet d'ouvrir un compte, avec 10 personnes, juste pour ouvrir un compte bancaire.

« ou des comptes en ligne qui demandent pas tout ça. »

« Tout ça est une vaste question, c'est quand même le problème légal. À Bessan, la trésorière officielle elle est en taule. Pas avoir de structure légale c'est bien... En ayant pas d'association, on risque sa tête aussi quand même. Elle est en taule.

« À un moment donné, soit on fait en sorte qu'il y ait pas de fric, soit il faut trouver une solution légale. On a suffisamment d'emmerdes avec les manif où on risque notre tête. »

« J'ai un ami, des gens sont en prison en prison aujourd'hui pour moins que ça. Le gars en question a été jugé a été pris comme meneur, il a donné à manger aux Gilets Jaunes. »

« Le collectif ça peut être très bien pour sortir l'argent, et l'association peut faire rentrer l'argent. »

« Mais dites vous bien que vous allez à l'encontre des Restaus du coeur, de la croix rouge, de toutes ces associations qui existent... »

« Si on faisait un collectif il faudrait le limiter dans le temps.

Moi la question qu'on a là, est-ce qu'on peut pas le partager, pour porter à l'avocat.

Je vois pas pourquoi on se prend la tête avec un compte en banque. »

« Le problème aujourd'hui est que tout le monde n'a pas le même avocat certains ont le commis d'office, qui n'est pas forcément formé.

Maintenant de quel droit on va t'imposer un avocat ? C'est hyper difficile. »

Vote pour une commission temporaire

« Est-ce que là, on n'est pas en capacité, sans prendre de décisions, qu'on ait une dizaine de copains, qui prennent tous les dossiers qu'on a, et faire le point.

Est-ce que c'est pas plus simple de le gérer à l'ancienne, comme ça.

Ça va concerner combien d'avocats au pire ? 7 avocats.

Ça me paraît plus simple. On évite l'assos. On évite le collectif.

Par contre on remet pas en question : à chacun de s'investir, et après pas de critique.

Ceux qui font, qui veulent avoir un œil sur l'argent, ils y vont dedans

« le pb d'assos ou pas d'assos ne se pose pas dans l'immédiat. c'est pour l'avenir.

C'est pour les actions à venir, on a parlé de fêtes. »

« On avait fait une proposition jeudi : proposé que ça se décide dans la commission juridique. Que les gens que ça intéresse, se constituent dans la commission juridique, qui fait un travail qui est soumis à l'AG, et à un moment, on est là aussi bien pour payer un avocat. Outre l'aspect payer les avocats, y'avait aussi l'aspect soutenir des incarcérés. On entend souvent que la prison c'est le Club med, mais c'est pas vrai. »

« Non, la commission juridique c'est moi, et je ne veux pas gérer l'argent ! Je me contente de donner les infos. »

« Donc ce sera une commission juridico-financière, temporaire, réunissant les personnes concernées et les personnes intéressées. »

- Vote pour commission juridique et financière.

> Pour : 30

> S'abstient : 1

La commission temporaire est constituée.

Questions diverses

Action handicapés

« comme je disais jeudi, je ne suis pas BdT, je suis de villeneuve

il a été convenu que cet argent partait à ceux qui avaient des soucis. MF s'en occupe super bien.

Cet argent va la bas.

On parle d'actions. Je vais aussi me répéter. Je fais partie des gens qui ont un handicap invisible.

J'ai lancé un groupe, et j'ai besoin de soutien. Y'a une nana qui est là tous les samedis à Montpellier, un monsieur avec son fauteuil... C'est pas parce qu'on est handicapé.

Le 31 mars, il y a une action qui se fait sur Nantes, je suis en rapport avec une des personnes qui est en train de l'organiser. Éventuellement ce serait bien qu'on se coordonne au niveau national. »

WE Beziers

« Je viens d'avoir message de Marion de Beziers. Je fais le we GJ comme le votre le 9 et 10 mars.

On s'était vus à Fronti, je voulais vous demander si vous voulez participer à ce we là, et à quel heure. »

Sollicitation d'une journaliste, Anne-Marie Bonnel

« Une journaliste indépendante souhaiterait venir à nos AGs, filmer des personnes, faire un montage et pouvoir le diffuser. »

« Non, elle voudrait faire des portraits, 6 minutes par personne, à l'échelon national. »

« c'est pas pour filmer l'AG, c'est pour éventuellement faire des portraits de GJ, qui ne sont pas des représentants c'est 6 minutes par personne, par portrait, mais sont faits en accord avec les GJ. »

« Mais elle vit pas quelque part ? Elle est pas dans le mouvement ?... »

« Elle vient de Paris. »

« On en a des cinéastes... »

« Des journalistes on en connaît tous. Qu'est-ce que ça veut dire un journaliste indépendant... ? »

« j'ai parlé parce qu'on m'a interpellé lors du débat mercredi dernier sur mèze, et moi je veux pas être le portrait. »

Vote :

- pour = 2

- Contre = 25

- S'abstient = 7.

Libérer les poules

« l'élevage en batterie des poules, ces œufs sont destinés à des gateaux de LU. Il faut dénoncer ces choses là, faire quelque chose. Je propose une action de libération symbolique des poules. Ces gateaux nous empoisonnent »

RIC et grand débats

Projet de RIC

À la commission constitution, on a envie de relayer une idée qui est dans l'autre groupe, qui est de commencer à organiser un RIC au niveau de la commune, et je pensais qu'il faudrait en discuter ensemble. Il y a des propositions intéressantes > faire paraître les documents qui décrivent les actions qui proposent, et en reparler ensemble.

Parce que certains ne sont pas pour le RIC. Mais nous on s'y penche depuis le début.

Donc si on n'est pas soutenus là dessus, c'est bien qu'on le sache aussi.

L'idée est d'abord organiser un RIC au niveau local, puis un RIC sur l'inscription du RIC dans la constitution, puis le vote de mesures d'urgence : supprimer la TVA sur produits de première nécessité. Mais mesures pas encore déterminés, car pleins de groupes se penchent dessus, et prévoient de faire ça le 14 juillet. »

« Sur le RIC, on est plus on niveau action. Il faut d'abord de l'action, pour ensuite poser le RIC. Le ric a déjà été proposé. »

« ils disaient c'est un RIC symbolique, pour faire une action... »

« la page du bassin de thau est libre, vous pouvez publier. »

La Mairie de Frontignan invite les GJ à son débat

« la Mairie de Frontignan organise un grand débat le 9 mars 14h30 à 17h à la salle Bouvier-Donat de la Peyrade. Ils souhaitent la présence des Gilets Jaunes.

« ils organisent le Gd débat et ils souhaiteraient avoir des GJS ; Mais c'est sous couvert de Macron. »

> Lit la lettre : « invitation au débat citoyen. Après avoir accueilli les samedi 16 e 17 février..., la ville de Fronti... »

« Y'a qn qui représente l'exécutif.

« Valérie : dans le même acabit, Sandrine des GJ pacifiste organise un débat le 8 mars à 18h, le "vrai débat" »

Bilan débat à Mèze

« À mon avis on fait comme d'hab. l'info a été donnée. Ce qui veulent y aller...

Pour ma part, je rappelle ce que je vous ai dit tout à l'heure. Sur la grève du 19 mars. Si on veut pas être charrette : aujourd'hui, ceux qui veulent préparer le tract.

Pour l'écrire, besoin de volontaires, on se donne RV 1H, entre lundi et mardi.

Pour démarrer la semaine prochaine.

+ point d'info : sur Mèze on a fait un débat GJ, là c'était nous qui avons voulu aller à la rencontre des citoyens et citoyennes, pour dédramatiser. Moi au démarrage j'étais pas favorable, mais à la fin il y avait 70 personnes, donc seulement 25 convaincus. Il y avait 2 LREM dans la salle, elles n'ont pas pris la parole, on ne les avait pas identifiées. C'est vrai que ça a été intéressant dans le sens où on va à la rencontre des gens d'une autre manière qu'avec des tracts, avec des manifs, donc pourquoi à développer.

Bref, on peut très bien leur dire : « nous le grand débat, on a décidé de pas y participer, mais si vous voulez un débat GJ... »

« à Frontignan, ils nous ont très bien accueilli. Ils ont demandé la participation à ceux qui veulent, les élus nous demandent à titre personnel. »